



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



CON ESO DE QUE el Auditor Superior de la Federación, **David Colmenares Páramo**, entendió que era mejor nadar de muertito y dejar pasar todas las cuentas públicas posibles, sobre todo de **gobernadores morenistas** sin llamar la atención, muchos no recordaban su existencia.

PERO LA PRESIDENTA del **Comité de Participación Ciudadana** del Sistema Nacional Anticorrupción, **Vania Pérez Morales**, presentó una denuncia ante la **Cámara de Diputados** en contra del titular de la ASF por el incumplimiento de sus obligaciones legales.

DETÓNÓ el reclamo que no existe registro alguno de que el **Sistema Nacional de Fiscalización**, un mecanismo de coordinación donde participan distintas instancias públicas, haya **sesionado** desde 2019, lo cual es requisito para el desempeño de las tareas de la Auditoría.

EN ESE SISTEMA deben participar la titular de la **Secretaría Anticorrupción**, los jefes de las **auditorías estatales** y los responsables de **Órganos Internos de Control** de dependencias federales para orientar las tareas del Auditor Superior. Y claro que éste no los ha convocado.

A COLMENARES le queda poco en la ASF. Deberá retirarse en marzo próximo. Lo que se busca es dejar un antecedente de que deben caminar derechos en esas instancias supuestamente integradas para cuidar los recursos públicos. Y de ser necesario que se castiguen las irresponsabilidades u omisiones.



INTERESANTE LA JUGADA del gobernador de Hidalgo, **Julio Menchaca**, quien "recomendó" al Congreso estatal retirar la "**Ley Esposa**" en esa entidad. No quiere comer lumbre y mejor se alinea con el exhorto de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, quien ha dicho que no es necesario andar legislando para garantizarle cargos a las esposas de gobernadores.

LEYES PARECIDAS están en los congresos de **Nuevo León** y **San Luis Potosí** donde gobiernan MC y el Partido Verde, respectivamente, y no se sienten aludidos por el llamado de Sheinbaum. ¿Cuánto más querrán estirar la liga los mandatarios en desafío a la Presidenta y a la lógica de la democracia?

• • •

SI DE POR SÍ en **Oaxaca** siempre hay protestas, manifestaciones y todo tipo de tensiones, los próximos 30 días se va a poner peor la cosa. El **25 de enero** se llevará a cabo la consulta de revocación de mandato del gobernador **Salomón Jara**.

EL MORENISTA se jactó de que se reunieron las firmas suficientes para lograr la convocatoria y, pues, si la misma persona que perdería el cargo está al frente de la organización del proceso, puede pensarse que **no pasará nada**, ni habrá sobresaltos. Sin embargo, en Oaxaca existe temor de que la cosa se ponga ruda porque los principales opositores al gobernador morenista son diversos grupos del partido guinda que reclaman una parcela más grande de poder y, como medida de presión, andan moviendo a sus huestes para que Jara sea removido.